

EL DIARIO DE ALBACETE

BOLETIN DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.784

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 9 de Febrero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 8 (2 m.)

Notas políticas

Las operaciones en Alhucemas

La pasada tarde se hicieron cábalas sobre la fecha en que comenzará la operación de Alhucemas. Autorizadamente se sabe que el Gobierno no determinó la fecha por depender de las circunstancias y que se realizará en el momento propicio.

Mientras tanto seguirán las operaciones de avance en la costa.

De todas formas como la preparación no puede desarrollarse solamente por tierra, la preparación será larga.

La precederá un intenso bloqueo, que comenzará en breve y restará elementos de combate y avituallamiento a los moros.

Supónese que el ataque decisivo no será antes de fines de Marzo.

Cierva y el marqués de Cortina comenzarán a trabajar activamente para la preparación del plan de campaña.

Visitas

El marqués de Cortina visitó al Conde de Romanones.

Francos Rodríguez estuvo en el domicilio del marqués de Alhucemas.

Matos conferenció con Sánchez Guerra.

Este dijo que le ha complacido mucho la unidad de criterio con que el Gobierno entiende los actuales momentos, que son decisivos para España. Agregó que precisa que todos cooperen a la acción gubernamental para robustecerla.

Por el domicilio de Maura desfilaron la mayoría de los ministros. Cambó y Cierva le hablaron extensamente.

Como se atribuyera importancia política a la visita de Cambó, este le negó, diciendo que solo se ocupa de los presupuestos y aranceles.

Reunión de jefes parlamentarios

Maura insinuó el propósito de notificar a los jefes parlamentarios los acuerdos adoptados respecto a Marruecos y quizá los reuna hoy.

El conde de Romanones ha declarado que oportunamente conoció Maura sus opiniones y que no po-

dría aceptarse que después de siete meses careciera de plan y anduviera con tanteos y vacilaciones. —El plan está acordado, —terminó.—A los hombres políticos sólo les cabe ayudar al Gobierno, no cerrándole el camino. El Gobierno asume la responsabilidad y no es este el momento más adecuado para restarle ninguna clase de medios. Precisaba exigirle un plan y ya lo tiene. Cree innecesaria la conferencia con Maura, pues conoce perfectamente la actuación del Gobierno.

Los planes de Berenguer

Las impresiones de la conferencia celebrada por el Gobierno con el general Berenguer, son buenas.

Dió toda clase de seguridades, y pueden resumirse, diciendo: no cuenta con 99 probabilidades de éxito, sino con 110.

Varias noticias

Traslado de heridos

MELILLA.—Los enfermos hospitalizados en el casino militar y en la Alcazaba, han sido trasladados al Hospital de Mador.

El viaje del Rey

SAN SEBASTIAN.—Llegó el Rey, tributándosele un entusiasta recibimiento.

En el Hotel Cristina fué visitado por el doctor Moore. Después inspeccionó las obras de los cuarteles y visitó las cuerdas de Loretoqui.

Luego paseó a pie por la población, seguida de numeroso público, que lo evacionó.

Te Deum

BARCELONA.—En la Catedral se ha celebrado un Te Deum en acción de gracias por la elección de Papa.

Asistieron las autoridades.

Aniversario

ZARAGOZA.—Con motivo del aniversario de la muerte de Costa, comisiones del partido republicano del Ayuntamiento y gremios acudieron al Cementerio, depositando coronas.

Sociedad Filarmónica

UN CONCIERTO

Anoche se verificó en el Teatro Circo el concierto organizado por la Sociedad Filarmónica.

En él tomaron parte la gran cantante rusa Aga Lahowaka y la eminente pianista Pura Lago.

El numerosísimo público que concurrió a la fiesta tributó entusiastas ovaciones a las ilustres artistas.

De Sociedad

Con toda felicidad ha dado a luz una robusta y hermosa niña, la esposa de don Alfredo Valcarcel.

Se arriendan

el Hotel, hospedajes, cantina, y servicios complementarios del Balneario de San José. Dirigirse al propietario gerente, Aparta 8, Albacete.

Oposiciones á Notarías

En virtud de las oposiciones celebradas recientemente en esta Audiencia, se han hecho los siguientes nombramientos de Notarios:

Hellín.—Don Juan Martínez Ortiz.

La Roda.—Don Alejandro Santamaría y Rojas.

Valdepeñas.—Don Gonzalo Martínez Pardo y Martín.

Yecla.—Don Germán Adamez Hércajuelo.

Tarazona de la Mancha.—Don Juan Rincón y Lazcano.

Caravaca.—Don Francisco del Moral y de Luna.

Yeste.—Don Gabriel Sánchez de Lamadrid y del Cubillo.

Cañete.—Don José Sánchez Somoano.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

ALBACETE.—Causa, en juicio oral y público, contra Manuel Orea y otro, sobre hurto.

Letrado, señor Lozano Serna. Procurador, señor Lozano.

ALBACETE.—Causa, contra Rafael Más, sobre contrabando.

Letrado, señor Oriola. Procurador, señor Sánchez Colado.

MULA.—Pleito seguido entre don Ramón Morales y los herederos de doña Consuelo Grassot, sobre nulidad de testamento ológrafo.

Procuradores, señores Cantos y Parras.

—Ayer se posesionó de su cargo el nuevo Magistrado de esta Audiencia territorial don Francisco Fabió y Gutiérrez de la Rasilla, que ocupará en la Sala de lo civil la vacante producida por promoción del señor Salvá.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

En la saladísima comedia de los hermanos Alvarez Quintero «Don Juan buena persona», hizo un admirable papel de dama joven Anita Adamuz.

Manuel González estuvo irreprochable interpretando el Don Juan, soltero impenitente, que es cogido en las redes del amor cuando menos lo espera.

Discretísimos en sus papeles las señoritas Intillini y Cardá, señoras Galiana y Rico y señores Marin, Martín Vara, Aragonés, Venegas y Puyol.

Los demás cooperando al mejor conjunto.

Esta noche el drama en tres actos, de Jacinto Benavente, que lleva por título «La malquerida».

A las diez de la noche.

SALÓN LICEO

Les ha sido prerrogado el contrato a la notabilísima canzonetista Pilar Berty y a la hermosa bailarina Juanita Casanova, que tomarán parte en las funciones de esta noche.

Siguen proyectándose los celebrados episodios de la emocionante película «Los ginetes rojos».

Secciones a las 9 y media y 11 media.

A las siete menos cuarto de la tarde, sección de cine solo a precios económicos.

Política provincial

La protesta viril de un pueblo contra una defectuosa administración.

...y en el pueblo de La Roda, los Garcías son los amos.
(Cantar popular en 1920)

Un tiempo fué... que de aquellos restos que quedaban del partido que en esta representaba la política del ilustre general Ochoando, se formó la fracción política de los señores García, reconociendo la Jefatura del señor Acacio; y desde entonces esta fracción no había obtenido el poder, a excepción de unos meses que fué Alcalde de esta villa, «con carácter maurista», don Francisco García Meneses.

Llegó la separación del señor Acacio de su ilustre Jefe, el excelentísimo señor don Antonio Maura, y se hizo datista, y al poco tiempo fué un hecho la unión de dicho señor Acacio con don Damián Flores, albista. Desde este momento, la repetida fracción adquirió vigor y fuerza, como ocurrió con todas las fracciones similares de esta provincia. Don Damián Flores, era todo un político que valía, y comunicaba vida al que a su lado estaba.

Y en esta ya no fueron los Garcías solos. A vigorizar su exhausta fracción, llegaron elementos de importancia representados por las personas de los señores Agudós, Jiménez, Redondo y otros. Y así llegamos a las elecciones municipales del año 1920, y en estas, con la Alcaldía en manos del señor Redondo, Alcalde por el trieste, pero respetable privilegio de la edad, consiguió dicha y repetida fracción el empate en votos en el primer distrito, con el opuesto partido acudillado por don Enrique Escobar y sus amigos, y en el distrito segundo una minoría de treinta y tantos votos. Fué una lucida votación, aunque perdieron la elección y solo sacaron las minorías, y lo fué, porque él era raro, y anormal, en la susodicha fracción, que en 1909, si mal no recordamos perdieron mayorías y minorías.

Desde aquella fecha hasta hoy, han usufructuado el poder los directores de esa fracción de los Garcías, y de tal modo, y con tales mañas, que en estos dos últimos años, apesar de conseguir se anulasen aquellas elecciones, se les nombrasen concejales interinos, y reunir mayoría, han perdido un abrumador tanto por ciento de los sufragios que ahora han obtenido, en relación a las de las elecciones de 1920.

Sébase, y se anuncia y publica para que todos lo sepan, que en estas elecciones el partido político contrario a los señores García, ha obtenido una mayoría «de ciento veintinueve votos» en aquel primer distrito que en 1920 empataron. «Ciento diez y ocho votos»

menos en aquel segundo distrito en donde solo obtuvieron una minoría de treinta y tantos votos; y en aquel otro tercer distrito en que no hubo lucha, pero si recordamos que en unas elecciones a Diputados a Cortes, tuvieron diez y nueve votos de mayoría, han obtenido en estas últimas elecciones una minoría «de ciento un votos». Total votos de minoría, y que han perdido en estos sus dos años de absoluto mando, «trescientos cuarenta y ocho a cincuenta y un votos» pues falta al que suscribe, un pequeño detalle de una sección.

¿Qué causas, qué razones, qué hechos, por qué en fin ha sucedido esto? Pues sencillamente, porque durante estos dos años, además de gastarse como todo partido en el mando, «se han hecho el vacío» con su conducta, con su manera de ser, con sus procedimientos.

A estas fechas, ya aseguran estar preparando la nulidad de estas elecciones, al igual que consiguieron, por los mismos procedimientos que ahora pondrán en juego, las 1.920. Siempre rompa la baraja el jugador que pierde.

Peor para ellos si lo intentan, porque se encontrarán con un dilema difícil de resolver. Si las anulan, obtendrán el poder en primero de Abril, siempre que obtengan nombramientos favorables de concejales interinos, para constituirse en mayoría, pero las elecciones se repetirán, y los electores, justamente indignados ante tamaña sin razón, conseguirán dejarles «hasta sin minorías» y si no consiguen la nulidad, «caerán necesariamente en el ridículo».

De todos modos, el que suscribe interpreta, y resume la situación de dichos señores, con respecto a estas elecciones y su resultado, sintetizándola en las palabras que encabezan esta crónica, y aquel cantar, que tanto se oía en 1920 y 21, lo modifica con solo colocar en su último verso una interrogación, ó pregunta, en esta forma.

...y en el pueblo de La Roda, ¿los Garcías son los amos?

UN ELECTOR.
La Roda y 7-2-22.

DE LETUR

¡Pobres caciques! Que golpe tan tremendo habeis sufrido!

Vosotros que queriais que nadie supiera los que tenéis en frente y que pregonabais que solo éramos cinco, habeis quedado mal; como os mereceis.

No os han valido artimañas a pesar de abusar de vuestros cargos de Juez y Alcalde en que os habeis escudado para cometer toda clase de coacciones haciendo votar a muertos y ausentes en número que no baja de un ciento; con todo, no habeis podido evitar la esteada.

Vuestros enemigos, —luchando noblemente, como deben luchar las personas de prestigio y honradez